

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO

España	1 24
Extranjero (Unión Postal)	2 50

Número suelto . . . . . 5 cts.  
Id. atrasado . . . . . 10

## Edición de la noche

### La golondrina de invierno

Así que hubo despedido al cliente, volvió Maese Lorient a sentarse delante de su bulete, y en seguida, con movimiento de impaciencia, tomó del cajón una fotografía y se puso a contemplarla.

Era el retrato de una mujer muy joven y muy rubia, de ojos sonrientes con expresión provocativa. Cuyos hombros orlaba una vaporosa salida de teatro.

—¡Es bastante linda!—suspiró M. Lorient.—¡Oh! mi querida Berta.

Sus ojos, desviándose de la mujer rubia, vagaron un instante al rededor de la estancia. En las paredes tapizadas de papel granate con flores doradas en otro tiempo, aparecían anuncios de ventanillas; los estantes de la librería, que ocupaban un lienzo de pared, contenían enormes libros con encuadernaciones verdes. Encuadraban las dos amplias ventanas cenefas de reps de un rojo vivo; sillones y sillón forrados de hule, con la mesa atestado de legajos y papeletes, completaban el mueblaje, mas que sencillo, triste, del estudio de Maese Lorient.

Hasta entonces no había cuidado el notario de fijar la atención en el deterioro de las cosas, ni se había enterado con el aspecto severo de ellas. No le echó de ver hasta el día en que metió en el cajón la imagen de los ojos sonrientes.

El cuadro del estudio no era nada apropiado para Berta. M. Lorient convenía en ello, y, volviendo sobre sí mismo se preguntaba si los cincuenta años, bien revelados en sus facciones, sus cabellos grises y sus anteojos, estarían asimismo en desacuerdo con tanta juventud y alegría.

Pero aquello eran escrúpulos que el notario se dió prisa en rechazar.

Habiéndose quedado viudo á los cuarenta años con un hijo del cual debía cuidar, M. Lorient, conservando piadosamente el recuerdo de la muerta esposa, no trataba de reemplazarla y concentró toda su ternura en el pequeño Juanito. Fue tan dulce, cariñoso y vigilante para el niño como pudiera serlo la mujer de las madres.

Creció Juan idolatrando á su padre, del cual se veía exclusivamente amado y á quien amaba exclusivamente. La sociedad de sus camaradas no le parecía más alegre ni mejor que la compañía de Maese Lorient.

Con el transcurso de los años, aumentaba la dulzura de aquella intimidad. En toda la población citábase el notario y á su hijo como dechados de piedad filial y de amor paterno.

De repente, todo había cambiado.

La señora Berta Preslier había ido á consultar á Maese Lorient por una dificultad de herencia.

Berta, que se encontraba viuda desde hacía dos años, llevaba alegremente el luto de un marido que le dejó tan sólo los peñismos recuerdos.

Confió al notario las decesiones de su vida pasada, confesándole á la vez que amargaban su vida presente dificultades materiales.

El esposo, tras de haberla arruinado ó poco menos, dejó muy embrollados los asuntos. Maese Lorient prodigó sus consejos, puso su experiencia y su abnegación al servicio de la cliente, y las visitas de Berta al estudio vinieron á ser cada día más frecuentes.

Maese Lorient se guardaba mucho de esperar de tales visitas otra cosa que no fuera aquella intimidad creciente; no osaba concebir la posibilidad tan solo de unir su medio siglo con aquella juventud triunfante.

La misma Berta hubo de hacerle comprender que no la asustaría un marido «serio» después de haber bregado con un marido loco.

Que la idea de los rendimientos del estudio pudiera influir en la joven, el pobre Maese Lorient ni lo imaginaba; compiacíase en creerse amado, y, si tardaba en pronunciar la palabra decisiva, era que el rumor público de la población había dado á Juan el grito de alarma, por lo cual veía en plena hostilidad á su hijo.

En honor de la verdad, éste nada preguntaba á su padre, ni de nada le acusaba; pero sus ojos iban apareciendo cargados de recriminaciones y tristeza, tanto, que Maese Lorient, á fin de no ver aquella mirada, desviaba la suya y buscaba pretexto para no estar cerca de su hijo.

En cuanto se adivinó la novela del notario, no faltaron buenas almas que hicieron malévolas insinuaciones; «la

señora Preslier era coqueta, atolondrada, volutariosa; ¡por la gracia de Dios! bien conocida era! Bien podía achacar toda la culpa á su marido, que no estaba allí para contestarle.»

Maese Lorient se negaba á escuchar y lo que no podía menos de oír, no quería creerlo.

Un golpe discreto en la puerta del estudio sobresaltó á Maese Lorient. Solo tuvo tiempo para meter la fotografía debajo de un código cuando entró el pasante.

—¡Ha venido un desholllador!.. El chico del año pasado. Trabaja muy bien. Y, como ahora no está aquí ningún cliente, he creído que podía empezar por la chimenea del despacho de usted.

—¡Ah! el desholllador... Si, es verdad... Ya estamos en invierno.

—¡Lo traigo!

—Si, sí.

Apareció el muchacho, negro de pies á cabeza, excepto lo blanco de los ojos y los dientes.

—Buenos días, caballero.

—Buenos días, mocito. ¿Vas á encaramarte ya? Supongo que eres diestro en el oficio.

—¡Pues vaya! Ya trabajé aquí el año pasado... Pero el señor estaba fuera... Aquel joven fué quien me mostró las chimeneas.

En seguida se desenrolló la cuerda y preparó sus utensilios.

Maese Lorient le miraba con aire de compasión.

—Mal oficio elegiste, muchacho.

—¡Elegir!—Suspiró éste.

—¿Que edad tienes?

—Catorce años.

—La edad de mi hijo.

—¡Ah! no será desholllador su hijo de usted, á buen seguro.

—Al menos no pienso yo darle este oficio—contestaba riendo M. Lorient.

—No. Aun cuando le suceda lo que á mí... ¡Qué desgracia! ¡qué desgracia!

—¿Pues que es lo que te sucedió, pobre muchacho?

Este encogióse de hombros y mordióse los labios. Sus ojos cubriéronse de lágrimas, que fueron desliziéndose copiosas, trazando un surco claro en las mejillas tiznadas de hollín.

—¡Vaya, que es una pícara historia la mía! Murió mi madre cuando yo era todavía pequeño. Mucho me quería mi padre. Cuidaba de mí y mandábase á la escuela. Viéndome delicadito, no permitió que me contratase con un empresario, como hacen los chicos de mi tierra... Pero luego... ¿Qué?... A los cuatro años, mi padre casóse con una muchacha para él demasiado joven, á la cual no parecía bien tener un hijo grandullón; además era mala, ¡muy mala!

Antes del casamiento, decía todo el mundo: «Eso mueve á risa.» Aquello no era en sí gran pecado; pero la mujer púsose luego á gritar y á regañar continuamente conmigo. Y cuando mi padre quería defenderme, ella se revolvia contra él. Viendo que esto le hacía desgraciado, marcheme. Así, ya no molesto á nadie.

Ahora, señor mío, alerta, que voy á encaramarme.

Inmóvil, con los ojos fijos en el hogar donde caía el hollín en capas densas, Maese Lorient estaba meditando. En lo mas alto de la chimenea, la pobre «golondrina de invierno» cantaba con voz aguda para darse ánimo en la faena; y el notario creía ver la lejana choza donde el viudo casado en segundas nupcias sufría los caprichos de su esposa joven y contemplaba desierto el lugar que antes ocupara el hijo desterrado.

—Vea usted, caballero—decía el muchacho, interrumpiéndole en sus meditaciones.—Buen trabajo, hecho á pedir de boca.

Maese Lorient, cogiendo una moneda de oro y poniéndola en la mano del desholllador, dijo al verle estupefacto: —Toma, hijo mío... Y aun te doy gracias... Si, muchas gracias.

En el hogar de la chimenea, todo se hallaba nuevamente dispuesto.

Maese Lorient ni se habla meneado siquiera del sillón; sus ojos miraban lejos, muy lejos.

—¿Encenderemos, para ver cómo anda el tiro?—preguntó el pasante.

—Si á usted le parece...

La llama subía chisporroteante y alegre.

Una vez el pasante hubo salido de la estancia, Maese Lorient lanzó un suspiro. Apartando el código, tomó la fotografía de Berta, y, sin permitirse siquiera echar en ella una mirada, suavemente, con mano algo temblorosa, la echó al brasero.

Abarquillose la cartulina, crujió, y, torciéndose, aparecía la im gen contraída, deformada, roja primero y después negra.

—¡Toma!—decía entrando Juanito.—Fuego tenemos ya...

—¡Deténgase alarmado; su padre lloraba.

—¡Ven á mis brazos, Juan!

Y en el apretón que le envolvía encontraba de nuevo Juan la ternura llena de calor que antes sintiera.

Tuvo conciencia de que el mal sueño había concluido, y con todas sus fuerzas, estrechó á su padre entre sus brazos, como si quisiera evitar que jamás se lo robase ¡nadiel nadiel!

## Manu militari

### Consideraciones

El Japón había de resolver forzosamente en su problema Militar de Oriente una ecuación con dos incógnitas: el dominio del mar y el aniquilamiento total de las fuerzas de Kuropatkin. Resuelta la primera con la capitulación de Puerto Arturo, el Japón ve aseguradas definitivamente sus comunicaciones, y con la ayuda y valor de esta incógnita irá á despejar la segunda de solución indefectiblemente obligada.

Ya era hora de que los japoneses desembrasasen su libertad de movimiento, cautiva por el amarre de Puerto Arturo. Un ejército que destaca fuerzas para asediar una plaza fuerte, pierde capacidad de movimiento y se liga voluntariamente á la plaza, limitando su radio de acción.

Si el ejército japonés con un cuerpo limitado de observación frente á la plaza, hubiese llegado el resto de las fuerzas á sumariarlas á las del generalísimo nipón, no cabe duda que la total aniquilación de las fuerzas rusas hubiera sido un hecho en las inmediaciones de aquel Liao-Yang, de donde escaparon tan desastrosa y privadamente. Pero en la guerra no pueden variarse los objetivos estratégicos sin trastornar un plan, y cuando los japoneses emprendieron el suyo creyeron, como el capitán Mahón, que el dueño del mar aseguraba en definitiva su libertad de movimiento. Esta libertad de movimiento es la primera conquista en la guerra y el primer que la obtiene es el primero en dictar la ley á su contrario. Libertad de movimiento es libertad de intención; quien no la tiene solo puede esperar el triunfo de las ocasiones, y en la guerra, anulado todo intento, la ocasión solo sirve para retardar ó aminorar la derrota.

La ofensiva en la guerra es la intención, la ofensiva la ocasión. Los rusos, inmovilizados en los alrededores de Mukden, han de guardar su línea de comunicaciones, que tiene á retaguardia una posición tan peligrosa como los desfiladeros de Tielin, y más á retaguardia Garbin, la circulación del transiberiano que va á Wladivostok. Entenderán su línea; la debilitarán. Harán de su actual posición un campo compacto é improvisadamente atrincherao; corren el peligro de verse envueltos y aislados.

No ha faltado hasta el presente resolución á los japoneses para desbaratar totalmente á Kuropatkin. No ha sido insuficiencia de caballería—de aquella caballería que á falta, según Corbulon hacía los triunfos estériles y las retiradas desastrosas—lo que dió á la campaña estratégica aspecto de *tablas*, por hallarse los dos ejércitos al cabo de algunos meses frente á frente y atrincheraos á tiro de fusil, fué una exigencia del modo de plantear el problema los japoneses. ¡Hubiera sido mejor resolver la derrota definitiva de Kuropatkin y esperar que Puerto Arturo hubiera caído sin esfuerzo como fruto desajado de un árbol! Las circunstancias dicen que sí; pero quien previene en la guerra estas circunstancias? En la guerra los circunspectos carecen regularmente de intención. Ahora adelantarán los japoneses en su total libertad de movimiento. Su caballería, como la caballería rusa, embarazada hasta el presente por las montañas, recobrará una capacidad que perdió por su mal empleo técnico.

Podemos desde luego adelantar una sola consecuencia. Los rusos están inmovilizados cubriendo su línea de comunicaciones y han perdido totalmente su capacidad ofensiva. El Japón ha recobrado su absoluta libertad de movimiento. Proseguirán los rusos en aquella sistemática retirada de un principio, que tantos sinsabores proporcionó á Kuropatkin. Se hará fuerte á retaguardia de Mukden que les desfiladeros.

Harán lo que les dicten las circunstancias, y de estas circunstancias son hoy dueños los japoneses. A la defensiva el general ruso, su acción hoy es interrogativa; la del general japonés, afirmati-

va. «Haré esto», se dirá el general japonés; ¿qué hará?, se preguntará el ruso. En la guerra como en la vida el triunfo pertenece invariablemente al que afirma no al que interviene.

COMANDANTE BURGUETE.

Del Imparcial

## La moda en París

Una de las cosas más interesantes para una ama de casa es el arreglo de la mesa. Hoy está de moda la mantelería de color, pero, sin embargo, sería una herejía servirse de ella en las grandes ocasiones y en las comidas de etiqueta.

La mantelería de color está reservada para las comidas íntimas, y sus tonos han de ser suaves; si azules, de azul celeste; si verdes, de un verde indefinido; si rosa, de una rosa pálido. Los dibujos han de ser blancos y el modelo en el género es la mantelería llamada «Malmación», que encuadra una combinación de cines blancos, evolucionando en un fondo verde.

Esto aparte, la mantelería blanca continúa siendo la preferida en las comidas chicas.

El servicio debe ser de clásica porcelana blanca con filetes de oro, y las cifras del dueño sólo deben ponerse en la cristalería. Como á decoración, flores y frutas.

La muselina de seda y los terciopelos continúan de moda; para adornos, encajes y pieles y bullones de fay.

Especialmente en los abrigos están haciendo furor los bullones. Sobre la muselina de seda azul de cielo, adornada con rosas, ribeteados de pieles; este adorno es tan rico como gracioso.

Uno de los abrigos más notables ha sido el que ha usado Mme. de Broglie á la salida de la iglesia el día de su boda, en forma de manto de armño, con capuchón caído sobre la espalda.

La princesa de Broglie cubría sus espaldas con un abrigo de terciopelo color de alberchigo, muy ligero, rodeado de pieles y prolongándose en encajes que continuaban en el forro. La capota era de tul blanco con penacho de plumas del mismo color y nudos en brillantes á lo Luis XV.

## Concurso de "El Imparcial,"

*El Imparcial* abre un concurso para premiar los cinco primeros estudios sobre distribución de los fondos del presupuesto de manera que se obtenga el máximo de eficacia y perfección en cada uno de los conceptos á que el certamen se refiere.

La entrega de los premios se hará en acto público y solemne que habrá de celebrarse en Madrid durante el periodo de festejos del Centenario del *Quijote*.

Por eso los cinco temas que *El Imparcial* propone para su concurso, no tienen ni pueden tener otra enunciaci6n que la generalísima y vaga de su título.

Primer tema.—Instrucción pública.

Segundo tema.—Protección á la agricultura.—Desarrollo de las obras públicas preferentes.

Tercer tema.—Reorganización y mejora del ejército de tierra.

Cuarto tema.—Reorganización y mejora de la Armada.

Quinto tema.—Seguridad de la vida y de la hacienda del ciudadano.—Modos de mejorar los servicios de Seguridad y Policía.—Comunicaciones: Progreso y adelantamiento de los servicios postales, telegráficos y telefónicos.

¿Cómo deben distribuirse los capítulos de cada uno de estos presupuestos? ¿Qué aumentos deben asignarse á cada uno de ellos de lo que el excedente ofrece? ¿Qué reformas conviene introducir en la organización de esos servicios? ¿Qué orientaciones hay que seguir para que los gastos que la nación hace logren el máximo de eficacia?

*El Imparcial* dedica á los cinco premios á que se refieren los anteriores temas la cantidad de cinco mil pesetas.

Corresponderá, pues, á cada uno de los temas del concurso la cantidad de mil pesetas.

PARA ROPA BLANCA y de buena y entera confianza. Diríjase Almacenes Montaner. Sindicato 2 y 10.

Dentífrico BOSCH-TIMOL Mentol, Quina, Japón, Lo mejor para la dentadura.

GRAN LIQUIDACIÓN Tanto por junto como por separado se venden todas las existencias de telares y demás utensilios de una fábrica de tejidos. Para informes: Centro de Anuncios.

## PALMA

Hemos recibido del Presidente del «Círculo Liberal» un ejemplar de la conferencia pronunciada en dicho círculo en la velada del 27 de Noviembre del año último por don Juan Valenzuela.

Mañana á las seis y media de tarde dará otra conferencia en el expresado centro don Francisco Martorell, sobre el tema: *Necesidad de vulgarizar el derecho*.

El Boletín de la Sociedad Española de Salvamentos de Naufragos publica el nombramiento del teniente de navío, ayudante de Alcudia, don Lorenzo Moyá, para el cargo de Delegado del Consejo Superior de dicha Sociedad.

Mañana en el teatro del Círculo de Obreros Católicos, se representará el drama *El Juramento de un mártir* y la chistosa pieza *Don Bonifacio*.

Hemos tenido el gusto de ver una de las varias películas que el domingo se estrenarán en el Cinematógrafo, y creemos que ha de ser muy del agrado del público; se titula *Romería á Lourdes*, y en ella se vé perfectamente la llegada de un tren de enfermos; la gruta de la virgen, la casa de Bernadette, La piccina milagrosa, y la gran procesión del Santísimo Sacramento.

Han ascendido á los empleos inmediatos superiores, el teniente coronel don Apolinario Barrado é Ibarregui y el primer teniente don Juan Garau Montaner.

Mañana á las seis de la tarde se reunirán los socios de la Cámara de Comercio en Asamblea general ordinaria, al objeto de proceder á la renovación de cargos.

El señor Gobernador civil de la provincia ha publicado una circular declarando abierto en esta provincia el período de comprobación y contrastación periódica que durante el ejercicio del presente año debe legalizar el empleo de los pesos, medidas é instrumentos de pesar.

Esta operación se verificará en Palma, desde esta fecha hasta el 28 de Febrero próximo, en el despacho que el *El-Contraste* tiene establecido en el entresuelo de la Casa-Consistorial.

Terminada esta operación en Palma seguirán las poblaciones de Andragó, Calviá, Lluchmayor, Algaida, Establiments, Puigpuent, Estalencis, Bañalbufar, Esporlas, Valldemosa, Deyá, Sóller, Fornalutx, Buñola, Santa María, Marratxí y Santa Eugenia.

Durante el finido mes de Diciembre se registraron en esta ciudad 13 nacimientos y 16 defunciones.

Un muchacho que esta mañana estaba jugando sobre una de las aceras de la plaza de Santa Eulalia, resbaló produciéndose una estensa herida en la frente.

Inmediatamente fué auxiliado por varios transeúntes y acompañado á la casa de socorro de la plaza de Santa Eulalia donde fué curado por el médico municipal de guardia señor Oliver.

Servicios prestados por la Guardia Civil:

Da cuenta la del puesto de Santa Eulalia, de haber denunciado á la autoridad competente á varios sujetos por infracción á las ordenanzas municipales.

En la calle de la Concepción ocurrió esta mañana una fuerte disputa entre dos sujetos, recibiendo uno de los contendientes una fuerte contusión en la cabeza.

Intervinieron en la disputa varios transeúntes que restablecieron la paz entre los contendientes.

Mañana á las cuatro de la tarde el *Orfeo Mallorquí*, celebrará junta general ordinaria.

Por la mañana en la iglesia del Socorro, cantará la misa *beudicamus Dómine*, de Perosi, en honor al niño Jesús de Praga.

Entre los pasajeros llegados esta mañana de Valencia é Ibiza, en el vapor correo *Isleño*, figuraban, don Lorenzo Ibañez, don Gabriel Fuster, don Arturo Fernández, don Bernardo Pomar, don Vicente Laguardia, don Salvador Noguera, don Vicente Verdura y don Francisco Tur.

El vapor correo *Miramar*, salido esta tarde para Barcelona ha embarcado unas treinta cabezas de ganado de cerda y una importante partida de la raza lanar.

De Marsella han llegado esta mañana en el vapor *Balear*, don Antonio Puig, don Vicente Ferrer, don Gabriel Lufez, don Bartolomé Martorell, y el señor Conde de la Unión acompañado de su seña, que han salido de nuevo esta tarde para Barcelona.

Para Barcelona han salido esta tarde en el vapor correo *Miramar*, doña Dolores del Castillo, don Senén Batle, don Jaime Quetglas, don Martín Pujol, don Miguel Omeda, don Senón Coramina, don José Mulet, don Jaime Font y don Juan Rueda.

Mañana á las diez y media de la misma, oírán misa las fuerzas francas del Regimiento Infantería de Palma y Batallón de Inca, en la iglesia de las Magdalenas, en la forma de costumbre.

## Una desgracia

Nos escriben de Santa Margarita dándonos cuenta de la siguiente desgracia.

Según parece mientras estaba cazando en el predio La Alquería el joven Francisco Ribot Estelrich, de 25 años de edad, tuvo la desgracia de que se le disparase la escopeta, hiriese en la garganta, cuya herida le produjo la muerte al cabo de poco rato.

Llegada la noticia á las autoridades se personaron en el lugar de la ocurrencia el señor Juez Municipal acompañado del médico titular y varias parejas de la guardia civil empezando el primero la instrucción de las oportunas diligencias ordenando el levantamiento del cadáver que fué trasladado al cementerio donde se le practicará la autopsia.

## Instituto de Reformas Sociales

### Elección parcial

El ministro de la Gobernación ha dictado una Real orden-circular por la que convoca á elección parcial de la representación que ostenta los patronos en el Instituto de Reformas Sociales, para que se designe un vocal por la grande industria, otro por la pequeña industria y dos por la agricultura, y un suplente por la grande industria, dos por la pequeña industria y dos por la agricultura.

Para ello se tendrán en cuenta las siguientes disposiciones:

1.ª Los Gobernadores civiles, dentro de los ocho días siguientes á esta convocatoria, se dirigirán, por conducto de los Alcaldes, á las Cámaras de Comercio, Cámaras Agrícolas, Círculos ó Ateneos Mercantiles, Círculos Industriales, Sociedades Económicas de Amigos del País, Ligas de Productores, Asociaciones para el Fomento de la producción nacional, Cabildos de marenantes, Sindicatos Agrícolas, Sindicatos de Riegos y otras Asociaciones legalmente constituidas que pudieran ser calificadas previamente de análogas por el Instituto, para que el día 25 del corriente, bajo la presidencia de sus Directores ó Presidentes respectivos, elijan un comisionario cada una de entre los individuos pertenecientes á la Sociedad ó Asociación.

2.ª Dentro del tercero día, los Presidentes ó Directores remitirán al Gobernador civil de la provincia relación de los compromisarios que hubieran resultado elegidos, El Gobernador civil, dentro de los ocho días siguientes, hará publicar en el *Boetín Oficial* la lista de los designados por cada Sociedad ó Asociación, con expresión de éstas, y en el mismo número convocará la elección de Vocales y suplentes de la representación patronal para el día 12 del próximo Febrero.

3.ª La elección de Vocales y suplentes se verificará en el salón de actos del Ayuntamiento de la capital de la provincia, y bajo la presidencia del Alcalde, con arreglo á lo dispuesto en el artículo 54 del reglamento. Si alguno de los compromisarios elegidos por las Sociedades ó Asociaciones que no radiquen en la capital de la provincia no tuvieren medios ó no se hallare en condiciones de poder concurrir á la capital el día de la elección, podrá, con anuencia de la Junta directiva, delegar en algún afiliado á alguna de las Sociedades ó Asociaciones análogas radicantes en dicha capital y residente en la misma. Esta delegación la comunicará la Junta directiva al Alcalde de la capital y al interesado con tres días de antelación, por lo menos, al en que la elección se verifique.

4.ª Con arreglo al artículo 54 del mencionado reglamento, los compromisarios en cada provincia elegirán un Vocal por la Grande Industria, uno por la Pequeña Industria y dos por Agricultura, y un suplente por la Grande Indus-

**DOÑA GERTRUDIS SERRA MARTÍ**

Ha fallecido á las dos de esta madrugada

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

Q. E. P. D.

Sus hijas, hijo ausente, hijos políticos, nietos presentes y ausentes, sobrinos y demás parientes, suplican á todos sus amigos y conocidos se sirvan tenerlo presente en sus oraciones y asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará el lunes día 16 á las diez y media en la Iglesia de Santa Eulalia.

Casa mortuoria: P. Palou y Coll 21, entresuelo.

El Exo. no. é Ilmo. señor Obispo se ha dignado conceder 50 días de indulgencias á los que ofrezcan una oración en sufragio de su alma.

tria, dos por la Pequeña Industria y dos por la Agricultura, debiendo advertirse, para evitar torcidas interpretaciones, que tales representaciones, no son provinciales, pues se computarán los votos que cada candidato hubiere obtenido en el mismo grupo en todas las provincias de España, para hacer la proclamación.

Cada compromisario no tendrá más que un voto para cada uno de dichos Vocales y suplentes.

5.ª La elección de estos Vocales y suplentes, según lo dispuesto en el artículo 59, será pública y por votación nominal, consignándose en el resultado el número de votos que cada candidato obtuviere con mención de las Sociedades ó Asociaciones á que correspondan esos votos. Se levantará acta por duplicado del resultado de la elección, consignándose en ella las protestas que se hicieren, y enviándose seguidamente uno de los ejemplares al Gobernador civil, que, sin demora alguna, lo remitirá directamente al Presidente del Instituto, quedando el otro archivado en la Alcaldía.

6.ª Conforme á lo preceptuado en el art. 62 del Reglamento, el cargo de Vocal ó suplente requiere, como condición imprescindible la vecindad ó residencia en Madrid.

7.ª El escrutinio se verificará en el Instituto de Reformas sociales, con arreglo al artículo 69, el día 25 del próximo Febrero, y se dará cuenta al Ministro de la Gobernación inmediatamente para que declare elegidos á los que hayan sido proclamados.

**De las islas**

**La Puebla**

Habiendo empezado el 7 del actual la novena de su amado Patrón San Antonio Abad los sermones de dicha novena están á cargo del Reverendo don Juan Negre, Presbítero, y el vecindario acude llenar á la iglesia para oír las glorias de su Patrón.

El 16 á las 2 de la tarde habrá repique de campanas completas á las siete de la noche solemnes.

Día 17 á las 10. Tercia y Misa mayor solemne que oficiará el Reverendo Párroco don Gabriel Pujol Misa dev Perosi cantada por los Luisos dirigidos por su Director don Juan Perera Vicario Presbítero y el panegirico está á cargo del M. I. señor don Nadal Garau, canónigo de la Catedral de Mallorca; á las 2 de la tarde bendición del ganado; á las tres de la tarde, Vísperas solemnes y procesión que recorrerá las calles de costumbre.

Se espera que la fiesta no será menos animada que los años anteriores.

6 de Enero de 1905.

**Audiencia**

**Señalamiento**

Se ha señalado para el lunes próximo á las diez y media de la mañana la vista de la causa instruida por el Juzgado de Inca contra Bartolomé Jaime Ramón, acusado del delito de hurto de dos gallinas y un gallo, de la finca denominada *Forn de Cals*, del radio municipal de Lloseta, cuyas aves están tasadas en 12 pesetas.

El señor Fiscal pide para el procesado la pena de dos meses y un día de arresto mayor, pago de costas y accesorias correspondientes.

La defensa del procesado correrá á cargo del abogado don Emilio Morales y le representará el procurador don Rafael Clar.

Igualmente está señalado para el mismo día á las once y media la vista de la causa instruida por el Juzgado del distrito de La Lonja, contra Francisco Riera Far, penado otras veces por delitos contra la propiedad, y acusado ahora de la sustracción de un reloj con cadena, del predio *S'Heretad* del término municipal de Bunyola, valorados dichos objetos en 29 pesetas.

El representante de la ley pide para el procesado la pena de cuatro años y un día de presidio correccional.

El procesado estará defendido por el abogado don Miguel Frau y representado por el procurador don Cayetano Abrines.

**Sentencia**

El Tribunal de derecho ha dictado sentencia en la causa instruida por el Juzgado del distrito de la Lonja contra Juan Borrás, vecino de Bunyola y por ella se condena al procesado á la pena de dos meses y un día de arresto mayor pago de costas y accesorias correspondientes.

**Cuestión personal**

Parece que ciertos escritos publicados en un periódico diario y en un semanario, ocasionaron hondo disgusto al concejal republicano don Jerónimo Pou y al director de *El Noticiero* don Lucas Costa.

Se nos dice que esta tarde á las tres y media se han encontrado en las tapias de *Son Gallart* los mencionados señores. El primero iba acompañado de don Francisco García Orell y de don Martín Pou y Moreno; al segundo acompañaban don Joaquín Rovira y don Miguel Vila. También se encontraban con ellos, dos doctores.

La prueba, según se dice, ha sido á pistola y á treinta pasos de distancia.

Al primero y muto disparo el señor Costa ha sido herido en el brazo derecho.

**CUESTIONES MUNICIPALES**

Durante la semana próxima estará encargado del servicio de Fomento y Beneficencia, D. José Piña; del de Obras don Guillermo Serra del de Ensenache don Antonio Roselló y Gómez y del de Gobierno y Policía don Francisco Bonnin.

Ayer á las doce se reunió el Ayuntamiento de esta ciudad aprobando el alistamiento de los mozos del reemplazo actual.

Bajo la presidencia del señor García Orell, se reunió ayer la Comisión de Ensenache aprobando varios permisos de obras.

Igualmente aprobó varias cuentas.

El señor Alcalde público ayer tarde el siguiente bando:

«En cumplimiento de lo que dispone la vigente ley de reemplazos, procederá este Excelentísimo Ayuntamiento el domingo 29 del actual, á las doce, á la rectificación del alistamiento para el servicio militar comprensivo de los mozos que en 31 de Diciembre del corriente año hayan cumplido 20 años y de los que excediendo de la edad indicada sin haber cumplido la de 40 en el referido día, no hubiesen sido comprendidos en ningún sorteo de los años anteriores; á cuyo fin queda desde hoy expuesto al público en los bajos de esta Casa Consistorial el citado alistamiento á los efectos que previene la vigente ley de reclutamiento.»

**Notas del Mar**

A cosa de las siete de la mañana de hoy ha dejado caer anclas en este puerto, procedente del de Valencia, con escala en Ibiza, el vapor correo *Islaño*, con pasajeros, carga general y la correspondencia.

Dicho buque fué portador de una importante partida de sacos de arroz, bocoyes de vino, farderia de lana é yute, y otros efectos.

—Se ha despachado para la vecina isla de Cabrera, el vaporcito correo de este nombre, con la balsa, cuyo viaje debe emprender en la mañana del lunes á las ocho de la misma.

—Ha salido para Términi, la polacra goleta *Cortés* con efectos.

Dicho velero en aquel punto tomará un complejo cargamento de habas con destino á esta plaza.

—También ha salido la balandra *Sau Miguel*, para Barcelona, con algarrobas y otros efectos.

La polacra goleta *Lareño* salida de este puerto con tabillas de madera y algarrobas, ha llegado sin novedad al Grao de Valencia.

Después de terminada la descarga de dichos efectos, tomará carga para nuestro puerto.

—El pailebot *Villa de San Felis*, de la matrícula de Andraitx, ha fondeado en el puerto de Valencia.

—Con procedencia de Argel, llegó esta mañana á nuestro puerto el vapor *Balear*, con pasajeros y carga general.

—El vaporcito de la Compañía Arrendataria, *Salvador*, se encuentra verificando un cruceo por la costa.

—A cosa de las seis y media, ha salido esta tarde para Barcelona, el vapor correo *Miramar*, con buen número de pasajeros, la balsa y carga de efectos, entre los cuales figuraban una partida de sacos de habichuelas, efectos de yute, alpargatas, cajas de calzado y unas veinte cajas de pescado.

**Cultos**

**Para mañana**

**Jubiléo de Cuarenta Horas**

Continúan en el Socorro en honor del milagroso Niño Jesús de Praga. A las ocho de la mañana misa de Comunión general para los alumnos y personas devotas del Niño Jesús de Praga; á continuación se expondrá el Santísimo Sacramento, y á las diez y media, Misa solemne, cantada por el *Orfeo Mallorquí*, predicando el panegirico el Reverendo Padre Valentín Pérez; por la tarde á las seis, se rezará el Rosario, al que seguirá el sermón que predicará el Reverendo Padre Eusebio Aniquín, el ejercicio del Triduo, cánticos y reserva de S. D. M.

**Otras funciones**

En San Felipe Neri, fiesta en obsequio del Santo Cristo Rescatado; A las diez Tercia y Misa mayor solemne con música y sermón que dirá don Bernardo Roselló, Director de la Inclusa; al anochecer, después de cantada la Corona del Santo Cristo, se concluirá el septenario, reservándose enseguida el Santísimo Sacramento, que estará de manifestación mañana y tarde.

En Montesión, á las siete y media misa de Comunión general para los Asociados Seglares Católicos, y á las seis de la tarde Rosario, y ejercicio con plática y exposición del Santísimo Sacramento.

**Visita á la Corte de María**

En la Catedral á Nuestra Señora de la Asunción. (Privilegiada).

**Para pasado mañana**

**Jubiléo de Cuarenta Horas**

Concluyen en el Socorro en honor del milagroso Niño Jesús de Praga: Exposición á las seis de la mañana, á las ocho, durante la misa de los alumnos se hará la novena del Niño Jesús; por la tarde á las seis, se rezará el Rosario, seguirán el sermón que estará á cargo del R. P. Eloy del Barro, y la conclusión del Triduo se hará con Trisagio, procesión, Te-Deum y reserva de S. D. M.

**Visita á la Corte de María**

En Santa Teresa á Nuestra Señora del Cármen.

**TELEGRAMAS**

(De nuestro servicio particular)

**Prisioneros rusos**

Madrid 13 á las 22'10

A los prisioneros rusos que han llegado á Nagasaky les ha sorprendido la excelente acogida que se les ha dispensado.

El Ayuntamiento les obsequia con una corrida extraordinaria.

Dichos prisioneros pasean libremente por las calles y el campo.

Objetos entregados por los rusos á los japoneses.

Madrid 13 á las 22'15

Paris.—Las rusas han entregado á los japoneses que han tomado á Port-Arthur, 39 fuertes, 546 cañones, 826.70 balas de cañón, 30.000 Kilogramos de municiones, 35.252 fusiles, 1920 caballos, cuatro acorazados y dos cruceros.

La embajada francesa.—El Vaticano y las repúblicas sub-americanas.

Madrid 13 á las 22'10

La embajada francesa que marcha á la corte marroquí ha desembarcado en Larache, de donde partirá al encuentro del Sultán.

Noticias de Roma dicen que el Vaticano está estudiando el modo como debe hacerse el nombramiento de obispos para las naciones sub-americanas. El Vaticano se opone á reconocer el derecho que alegan dichas repúblicas de poder presentar una terna para

que el Vaticano designe de ella al obispo.

**Conferencias agrícolas en los cuarteles.**

Madrid 14 á las 1

Han empezado á ponerse en práctica las disposiciones encaminadas á introducir la enseñanza en los cuarteles.

En el cuartel de María Cristina se han inaugurado las conferencias agrícolas, que despues han de hacerse extensivas á los demás cuarteles de España.

La primera conferencia ha corrido á cargo del director de Agricultura é ingeniero y de un ingeniero agrónomo.

Asistieron á la conferencia el ministro de Agricultura y Obras públicas señor Cárdenas, los jefes y oficiales del regimiento y los soldados franceses de servicio.

Los soldados escucharon con gran atención el discurso que pronunció el señor Prado y Palacio.

Terminados los discursos fueron repartidas entre los soldados ejemplares de cartillas agrarias.

El acto terminó con vivas al Rey.

**Escuadra inglesa**

Madrid 14 á las 140

Comunican de Pontevedra que ha fondeado en la bahía de Villagarcía una escuadra inglesa compuesta de ocho acorazados y tres cruceros al mando del almirante Wilson.

Componen la dotación de dichos buques mil cuarenta tripulantes.

**Los duques de Connaught en Sevilla**

Madrid 14 á las 145

Comunican de Sevilla que procedentes de Cádiz han llegado en un tren expreso los duques de Connaught, siendo presentados á las autoridades por el vice-consul de Inglaterra.

Se cruzaron entre los distinguidos huéspedes y las autoridades afectuosos saludos.

El duque de Connaught y sus hijas se hospedan en el *Hotel de Madrid*.

El paso de las princesas llama mucho la curiosidad, por las noticias circuladas acerca del regio enlace. Las princesas son admiradas por su belleza.

La huelga de Valencia.—Se vuelve al orden.

Madrid 14 á las 145

En el ministerio de la Gobernación á última hora se tenían impresiones de que la paz empezaba á reinar en Valencia, aminorándose los efectos de la huelga general.

Según noticias oficiales, el orden no ha vuelto á turbarse, registrándose solamente pequeñas coacciones.

Los grupos de huelguistas que se forman, se disuelven á la sola presencia de la fuerza.

La policía ha hecho ocho nuevas detenciones de huelguistas.

**Política francesa**

Madrid 14 á las 11'20

Paris.—La sesión celebrada ayer en la cámara no tuvo el interés que el anuncio de importantes debates había hecho concebir en el público.

La situación del gabinete Combes que se temía sufriría grave quebranto, sigue igual.

El leader socialista *Jaurés* prononciará un discurso hoy, al discutirse la orden del día en sentido favorable al gabinete Combes.

Reina la creencia de que se aprobará la primera parte de la orden del día y se rechazará la última, relativa á la se-

paración de la Iglesia del Estado.

**Lo que publica «La Gaceta»**

Madrid 14 á las 11'30

*La Gaceta* publica una disposición nombrando al general Salaregui, intendente del departamento de Cartagena. Otra, confirmando la providencia del gobernador de Oviedo, desestimando una reclamación relativa á la expropiación de una finca de Carreño; otra dictando la reforma del reglamento de celadores de minas.

También publica una Real orden disponiendo que los profesores de los colegios particulares satisfagan su cédula personal con arreglo á la tercera parte de lo que paguen de alquiler.

**Noticias de Valencia.—Renace la calma.**

Madrid 14 á las 14

Valencia.—Los mercados están abastecidos como en los días normales.

Los tranvías circulan custodiados por la guardia civil. Las fuerzas de infantería y caballería se han retirado á sus cuarteles.

En las imprentas se ha reanudado el trabajo.

Por las calles se ven grupos de huelguistas en actitud pacífica.

**Reina tranquilidad.**

**Firma de Guerra**

Madrid 14 á las 14'30

Completamente restablecido de su indisposición el general Villar, ha llevado á la firma de S. M. las reales órdenes admitiendo la dimisión que por causa de enfermedad ha presentado el general Muñoz Maldonado del mando de la tercera división; la del general de Brigada don Alejandro Iriarte del cargo de jefe de Estado Mayor del sexto cuerpo de Ejército, sustituyéndole el general señor García Concha y disponiendo el pase á la reserva del general de Brigada don Julio Moltó.

Manifestaciones de Azcárraga.—Las subsistencias.—Viajan de incógnito.—Maura visitado.—Otras visitas.

Madrid 14 á las 14'40

El general Azcárraga ha dicho á los periodistas que sabe extraoficialmente que la comisión de Valencia vendrá á Madrid para nombrar árbitro al señor Dato.

La cuestión de subsistencias en esta Corte ha sido solucionada satisfactoriamente.

Los duques de Connaught, guardarán el más riguroso incógnito durante su viaje.

Ayer á las seis de la tarde el general Azcárraga visitó al señor Maura en su casa.

Más tarde estuvieron en la presidencia los señores Dato y Gasset, sin que dichas visitas tengan alcance político alguno.

Conferencia de los señores Azcárraga y Villaverde.

Madrid 14 á las 14'50

Se asegura que ayer, antes de ir á Palacio el general Azcárraga, confirió con el señor Villaverde.

Se añade que los conferenciantes trataron de la reapertura de las Cortes.

El señor Villaverde se muestra reservadísimo con sus amigos; solamente les recomienda la necesidad de apoyar al general Azcárraga

**Palabras del señor Azcárraga**

Madrid 14 á las 14'50

El señor Azcárraga niega que se ocupase en las cuestiones de nombramiento de nuevo personal.

Siente que la prensa le atribuya hechos y propósitos que no tiene, según manifiesta.

Hablando de este asunto, dijo: «Los gobiernos deben tener buenas espaldas para sufrir las críticas.»

Añadió que los motines no son culpa del gobierno, sino consecuencias de la situación precaria por que atraviesa el país.

**Conflicto municipal**

Madrid 14 á las 14'50

Una comisión de Cádiz presidida por el Alcalde en unión de los señores Viesca y Auñón, se ha reunido esta mañana visitando al señor Azcárraga para exponerle la crítica situación de Cádiz.

El vecindario se niega á pagar los arbitrios municipales resultando un déficit de 350.000 pesetas.

Dicha comisión presentará una exposición al ministro de la Gobernación, marqués de Vadillo, pidiéndole adopte un acuerdo para la solución del conflicto.

**Una conferencia secreta**

Madrid 14 á las 14'50

*Burgos*.—Ha dado una conferencia en un círculo militar el teniente don Pedro Grevaire sobre la actual guerra rusa-japonesa.

Sólo la oyeron algunos oficiales de artillería, negándose la asistencia al público.

Los asistentes guardan reserva sobre el contenido de la conferencia, creyéndose por encerrar censuras al ejército ruso.

Reina mucha curiosidad por conocer dicha conferencia.

Mencheta

**Espectáculos**

**Teatro Principal**

Función para mañana.—La loca de la casa.

**Teatro Lírico**

Grandes y variadas funciones para mañana tarde y noche por la Compañía Alegría.

**La Protectora**

Función para mañana.—La Campana de la Almudaina y Las dos joyas de la casa.

**Asistencia Palmesana**

Función para mañana.—La sensitiva y La Buena Sombra.

**CERVEZA PETRY**

Embotellada con ácido carbónico líquido puro se expone en botellas de á litro á los siguientes precios:  
Usual á . . . . . 0'40 ptas. litro  
Dorada á . . . . . 0'50 " "  
La Oriental, Plaza de la Cuartera número 53, Palma.

**Curación rápida, segura é infalible**

DE LA  
TOS, RESFRIADOS, BRONQUITIS, CATARROS, GRIPPE, TOS-FERINA Y AFECCIONES PULMONARES

Tratamiento moderno para

**COMBATIR LA TUBERCULOSIS**

**CONTRABEXIS GRAU-INGLADA**

Especialidad acreditada á la cual recurren los médicos, por su composición racional y científica.

VENTA:—Farmacia del Dr. J. Valenzuela y principales.

Sabañones se curan rapidamente con el SANOL PIZA premiado con Medalla de Oro en la Exposición de Viena de 1903 y sancionado por multitud de Médicos; á 4 y 6 reales frasco. FARMACIA DE F. ROVER.

Se entregará gratis un frasco á toda persona que lo solicite.

**COSECHA PROPIA**

DE M. MESTRES  
Vinos Puellos blanco embotellado. Tinto á granel á 0'40 peseta litro. Vinagre blanco superior á 0'50 pesetas litro.

**MUEBLES**

Se liquidan todas las existencias. MISION 53

**NOVEDADES EN TRAJES PARA CABALLERO**

Almacenes Montaner, Sindicato, 2 á 10 Milagro, 1 á 11.

Tip. lit. de Amengual y Muntaner.